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ORDEM DO DIA

* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Discussão e 

votação do Projeto de lei nº 351, de 2020. Estão abertas as 
inscrições para os parlamentares poderem se inscrever. Só lem-
brando que as inscrições valem apenas quando nós fizermos a 
abertura no chat, então a partir de agora.

Está inscrita a deputada Monica Seixas. Tem a palavra 
Vossa Excelência.

A SRA. MONICA DA BANCADA ATIVISTA - PSOL - Oi, boa 
tarde a todos. Nem deu tempo, hein? Estava digitando e já 
abriu a câmera.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Foi a primeira 
a se inscrever. Tem a palavra V. Exa. pelo tempo regimental, 
deputada Monica.

A SRA. MONICA DA BANCADA ATIVISTA - PSOL - SEM 
REVISÃO DO ORADOR - Sobre a antecipação do feriado, a gente 
já vem dizendo; eu acho importante reafirmar. Trata-se de uma 
medida paliativa que vai permitir que os mais pobres continuem 
em casa, tenham a possibilidade aqueles que estão obrigados 
ao trabalho de ficar por cinco dias em casa, mas o projeto é 
uma medida paliativa de uma capital que apresenta sinais 
dramáticos de que precisa de medidas restritivas de verdade 
não só para que as pessoas fiquem em casa, mas também para 
que as pessoas não viajem e tenham condições materiais de 
ficar em casa.

Acho que é uma medida que a gente vai votar favorável 
nesse início por entender que é melhor isso do que nada, mas, 
ao mesmo tempo, falta ao governador do estado de São Paulo 
coragem de enfrentar uma parcela do seu eleitorado com quem 
ele se casou quando fez a campanha, que é o Bolsonarismo.

O Bolsodoria precisa acabar e ele precisa tomar coragem 
de verdade, se distanciar do medo de defender a quarentena 
para valer e tomar medidas restritivas para a cidade de São 
Paulo, que é o epicentro da crise hoje no País.

A Assembleia Legislativa precisa adicionar ao debate do 
feriado alguns debates. Primeiro, a questão da remuneração de 
servidores; depois, a condição de segurança dos interiores.

A gente já viu nesses dois dias diversos relatos de trânsito, 
de manifestação em rodovia por parte de populares, interior 
sendo ocupado por pessoas vindas da capital achando que 
estavam de férias; o supermercado aqui da minha cidade com-
pletamente lotado de carros da capital. Ficar em casa significa 
ficar em casa.

Não é para viajar; não estão de férias; não é passeio. Por 
isso o governo do Estado de São Paulo precisa ter mais res-
ponsabilidade e a gente está pedindo que auxilie municípios, 
estâncias turísticas, litoral, para controlar o tráfego de pessoas 
para que elas possam de fato fazer o que é necessário neste 
momento, que é ficar em casa.

De partida, presidente, tem uma emenda, uma proposta 
de emenda versando sobre isso. A gente ainda não entendeu 
qual é o processo correto. A gente tem um exemplo que a gente 
apoiou emendas pelo chat aqui.

De qualquer forma, a gente mandou email, e aí eu gostaria 
que ao final da nossa fala o senhor revisasse para a gente como 
vai ser o processo de protocolos e assinaturas de emendas a 
esse projeto, para que a gente já possa se precaver e fazer da 
forma correta.

Obrigada.
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Obrigado, 

deputada Monica. Eu tenho algumas solicitações de questões 
de ordem. A primeira questão de ordem é do Professor Kenny. 
Deputado Kenny, tem a palavra V. Exa. para a sua questão de 
ordem antes de eu passar para a próxima inscrição.

O SR. PROFESSOR KENNY - PP - Olá. Boa tarde, presidente.
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Boa tarde.
O SR. PROFESSOR KENNY - PP - PARA QUESTÃO DE 

ORDEM - Estou subscrevendo a emenda apresentada pelo 
deputado Caio França. Também já foi protocolada pelo email, 
então eu tinha que confirmar essa inscrição.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Deputado 
Kenny, não houve nenhuma emenda de plenário protocolada. 
O rito da emenda de plenário é: aberta a sessão, como já foi 
anteriormente, é necessária a solicitação de emenda de plenário 
dizendo que está sendo feita. O protocolo só pode ser feito de 
acordo com o Art. 175 pós início de sessão.

Não cabe protocolo de emenda antes do início da sessão, 
conforme o Art. 175 prevê, e não foi feito nenhum protocolo e 
nenhuma solicitação antes do início da discussão, está certo? 
Então não tem nenhuma emenda de plenário solicitada aqui 
por nenhum deputado.

A próxima questão de ordem é do deputado Caio França. 
Tem a palavra V. Exa., deputado Caio.

O SR. CAIO FRANÇA - PSB - O senhor me escuta?
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Perfeitamente, 

deputado Caio. Tem a palavra Vossa Excelência.
O SR. CAIO FRANÇA - PSB - PARA QUESTÃO DE ORDEM 

- Presidente, eu primeiro fiz uma questão de ordem antes do 
senhor iniciar a discussão, inclusive está aqui no chat.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Aonde?
O SR. CAIO FRANÇA - PSB - Além disso, para poder garan-

tir, eu protocolei através da SGP, conforme a orientação do ato 
da Mesa.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Qual o horário 
da questão de ordem?

O SR. CAIO FRANÇA - PSB - Mandei um email oficial do 
meu gabinete apresentando um protocolo de uma emenda de 
plenário, inclusive com as devidas assinaturas.

Eu gostaria que V. Exa. pudesse, inclusive, acompanhar aqui 
o chat para o senhor poder ver que antes do senhor iniciar a 
discussão, eu pedi uma questão de ordem, inclusive pontuei 
“emenda de plenário”.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Deputado Caio 
França, para que não exista nenhuma contradição, eu estou 
pedindo para que a Secretaria Geral Parlamentar volte o chat 
aqui para que eu possa acompanhar a narrativa que V. Exa. está 
colocando e ter segurança daquilo que eu estou dizendo.

Mas pelo que eu acompanhei, a sua questão de ordem 
foi depois da inscrição da deputada Monica e depois que ela 
iniciou a discussão. E só lembrando que emenda de plenário, as 
assinaturas dela têm que ser via chat, como nós já fizemos em 
outras maneiras.

Para não falar que eu não estou respondendo, eu estou 
pedindo para voltar o chat aqui para eu olhar para ver se não 
houve qualquer erro de minha parte ao longo desse processo, 
perfeito? Então estou voltando aqui.

O SR. CAIO FRANÇA - PSB - Só para completar da minha 
parte, eu sei que há a questão do chat. Eu fiz mais para a 
segurança de todos os colegas, porque são vários colegas que 
assinaram a emenda de plenário.

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - É que a assi-
natura de emenda de plenário é no chat. Não cabe assinatura 
de emenda de plenário sem ser via chat. Estou voltando aqui 
o chat, vamos lá. Às 14 horas e 31 minutos, eu abro a inscrição 
para que os deputados se inscrevam. Às 14 horas e 31 minutos, 
Monica Seixas se inscreve.

Às 14 horas e 31 minutos, o deputado Vinícius Camarinha 
inscreve o deputado Rafael Silva. Também não cabe inscrição de 
outro parlamentar pelo deputado Camarinha. Paulo Fiorilo, às 
14 horas e 31 minutos, pede a inscrição. Dr. Jorge do Carmo, às 
14 horas e 31 minutos, pede inscrição.

O deputado Professor Kenny, às 14 horas e 31 minutos, 
depois de ter iniciado a discussão pela deputada Monica, pede 
uma questão de ordem.

Às 14 horas e 31 minutos, o deputado Carlos Giannazi se 
inscreve. Às 14 horas e 31 minutos, o deputado Luiz Fernando 
Teixeira se inscreve. Às 14 horas e 32 minutos, V. Exa. pede uma 
questão de ordem. Eu quero que volte o chat antes da inscrição 

deputados poderiam ter tido este problema. Afirma que 
os deputados querem assinar a emenda do deputado Caio 
França.
21 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Ressalta que as regras são estabelecidas por critérios 
regimentais e que já foram utilizadas em outras sessões. 
Lembra que na questão de ordem o parlamentar deve fazer 
indagações sobre o método regimental.
22 - MARCIO NAKASHIMA
Para questão de ordem, informa que o chat do seu 
computador não segue a mesma ordem do chat da TV 
Alesp. Considera que, em um momento extraordinário 
como este que estamos vivendo, não deveria ser válida 
a sequência do chat. Pede que seja feita uma votação 
para verificar se a emenda do deputado Caio França será 
acolhida ou não. Menciona a dificuldade de conexão à 
internet para diversos deputados. Afirma que o presidente 
está sendo radical demais. Questiona se o que vale é o chat 
da TV Alesp ou do seu computador, já que são diferentes.
23 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Informa que estão logados em plenário nove computadores 
e que todos os chats estão idênticos. Esclarece que todos 
os processos são conferidos após a sessão. Discorre sobre o 
que deve ser apresentado em questões de ordem.
24 - CARLOS CEZAR
Para questão de ordem, discorre sobre o sistema de 
encerramento da votação nas sessões virtuais. Considera 
que como não há mais a votação simbólica, mas sim 
duas chamadas, enquanto a votação não é encerrada, 
o parlamentar deveria poder votar ainda, já que pode 
ter tido problemas na internet, como já ocorreu com o 
deputado. Questiona a expressão "ao iniciar a discussão" 
do artigo 175 do Regimento Interno. Afirma que em razão 
de dificuldades devido à internet, ainda estaria em tempo 
da emenda de plenário do deputado Caio França ser 
apresentada.
25 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Esclarece que os deputados devem votar somente na 
primeira ou segunda chamada. Afirma que a emenda de 
plenário deve ser apresentada no início da sessão. Lê os 
atos que disciplinam as sessões virtuais.
26 - DOUGLAS GARCIA
Para questão de ordem, refere-se ao artigo 9º da 
Constituição Estadual sobre a proposição de emendas. 
Discorre sobre a emenda aditiva do deputado Caio França. 
Esclarece que, em virtude do fechamento da Alesp em 18 
de março, os deputados não podem mais ir ao plenário 
para se manifestarem e assim não podem ser considerados 
usos e costumes que sempre foram usados. Pede que o 
presidente dê uma oportunidade para que a emenda do 
deputado Caio França seja apresentada.
27 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Reafirma que a emenda de plenário deve ser apresentada 
antes do início da discussão. Lembra que os deputados 
aprovaram a suspensão das sessões presenciais em 
votação.
28 - SARGENTO NERI
Para questão de ordem, considera que o presidente deveria 
abrir um espaço para que os deputados apresentassem 
suas emendas de plenário. Informa troca de e-mails com a 
SGP sobre assinatura digital, o que é também cabível em 
emendas. Pede que o presidente pergunte antes do início 
das discussões se há emenda de plenário.
29 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Esclarece que, se o deputado perdeu o prazo para 
apresentar a emenda, não cabe ao presidente fazer com 
que o mesmo a apresente. Ressalta que o deputado Caio 
França perdeu o prazo para a apresentação de sua emenda. 
Diz que não é este o seu papel como presidente da Casa. 
Pede que não perguntem mais a respeito deste assunto, 
que já está resolvido.
30 - PROFESSOR KENNY
Para questão de ordem, destaca que não há tempo de 
digitar a questão de ordem no chat antes de iniciar as 
discussões e que o procedimento é inexequível. Diz que 
o mesmo seria facilmente derrubado na Justiça ou no 
Ministério Público.
31 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Pede que o deputado entre na Justiça ou no Ministério 
Público caso não concorde com o procedimento. Afirma 
que se há tempo de se inscrever para discutir o projeto, há 
também tempo de pedir uma questão de ordem.
32 - CAIO FRANÇA
Para questão de ordem, destaca a dificuldade de 
se protocolar a emenda antes do início da discussão. 
Esclarece que a emenda de plenário é muito equilibrada 
e que deveria ser ouvida. Menciona que não há mudança 
significativa para o projeto. Pede que o presidente 
reconsidere a questão.
33 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Informa que houve um minuto e 30 segundos entre a 
abertura da sessão e a primeira inscrita, tempo suficiente 
para se pedir uma questão de ordem. Esclarece que o uso e 
costume é do plenário e não do ambiente virtual.
34 - RAFAEL SILVA
Discute o PL 351/20.
35 - DR. JORGE LULA DO CARMO
Discute o PL 351/20.
36 - CARLOS GIANNAZI
Discute o PL 351/20.
37 - PROFESSORA BEBEL LULA
Discute o PL 351/20.
38 – SARGENTO NERI
Para questão de ordem, faz questionamentos sobre a 
verificação de presença em ambiente virtual. Questiona 
a obrigatoriedade de se confirmar que o deputado está 
logado na sessão em andamento.
39 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Informa que o deputado deve estar logado na plataforma 
para que se considere presente na sessão. Esclarece que, 
para ser aceito, o deputado deve estar com a imagem 
na tela. Diz que no momento, 62 parlamentares estão 
presentes na sessão.
40 - FREDERICO D'AVILA
Discute o PL 351/20.
41 – TENENTE COIMBRA
Para questão de ordem, faz questionamentos sobre a 
verificação de presença em ambiente virtual.
42 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Informa que o deputado deve estar logado na plataforma 
para que se considere presente na sessão. Esclarece que, 
para ser aceito, o deputado deve estar com a imagem na 
tela.
43 - BETH LULA SAHÃO
Discute o PL 351/20.
44 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Lembra a realização da segunda sessão extraordinária hoje, 
às 17 horas e 10 minutos. Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Cauê Macris.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Presente o 
número regimental de Sras. Deputadas e Srs. Deputados, 
sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Esta 
Presidência dispensa a leitura da Ata da sessão anterior.
Ordem do Dia.
* * *
- Passa-se à

voto e eu nunca tinha utilizado esse aplicativo pelo celular, e na 
hora entrou uma chamada, eu fui desligar...      

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Infelizmente, 
deputado Marcio, não cabe mais votação neste momento. 
Vossa Excelência o que pode fazer é colocar o seu partido em 
obstrução.   

O SR. MARCIO NAKASHIMA - PDT - O PDT (Ininteligível.) 
obstrução.   

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Perfeito. 
Estou colocando seu partido em obstrução, e a deputada Carla 
Morando coloca o PSDB em obstrução também. Está em obs-
trução o PSDB. 

Encerrado o processo de votação, votaram 76 Sras. Depu-
tadas e Srs. Deputados, sendo 57 votos "sim", 19 votos "não", 
quórum que aprova o regime de urgência para o projeto de 
autoria coletiva, no combate do coronavírus, de 65 deputados, 
Projeto de lei nº 350, de 2020. 

Lembrando os senhores parlamentares que na terça-feira 
estou convocando congresso de comissões, das seguintes 
comissões: Comissão de Constituição e Justiça, Comissão de 
Finanças e Comissão de Administração Pública.

Essas três comissões na terça-feira, às 14 horas e 30 minu-
tos, vão deliberar a respeito do projeto de autoria coletiva da 
Assembleia Legislativa, de 65 deputados da Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo. Terça-feira, às 14 horas e 30 minutos.  

Lembrando os senhores parlamentares também que ama-
nhã, às 14 horas e 30 minutos, será convocada uma sessão 
extraordinária, para debater o projeto de alteração do feriado 
de nove de julho para o dia 25 de maio, projeto que será delibe-
rado pela comissão. 

Claro que essa convocação é pertinente, caso o congresso 
de comissões hoje delibere o parecer estabelecido. Perfeito? O 
deputado Gil fez uma questão de ordem sobre o quórum esta-
belecido. Só lembrando os deputados que nós utilizamos o quó-
rum da própria ferramenta online que nós estamos utilizando.  

No caso, nós temos 71 participantes. Nós temos oito 
máquinas que participam como administradoras, para que 
essa ferramenta possa utilizar da maneira como nós estamos 
utilizando.

Então, você tem que subtrair oito máquinas do quórum de 
setenta e um. Este é o quórum que nós temos neste momento, 
dos parlamentares na sessão. 

Então, esgotado o objeto, está levantada a sessão. Boa 
noite a todos. 

* * *  
- Levanta-se a sessão às 17 horas e 21 minutos. 
  * **

 21 DE MAIO DE 2020
8ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA 
EM AMBIENTE VIRTUAL

Presidência: CAUÊ MACRIS

RESUMO

ORDEM DO DIA
1 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Abre a sessão. Coloca em discussão o PL 351/20.
2 - MONICA DA BANCADA ATIVISTA
Discute o PL 351/20.
3 - PROFESSOR KENNY
Para questão de ordem, questiona o presidente Cauê 
Macris a respeito da emenda apresentada pelo deputado 
Caio França.
4 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Informa que não houve nenhuma emenda protocolada 
após o início da sessão. Ressalta que a mesma não pode 
ser protocolada antes do início da sessão.
5 - CAIO FRANÇA
Para questão de ordem, esclarece que, antes de iniciar a 
discussão do projeto, protocolou uma emenda de plenário 
com as devidas assinaturas.
6 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Pede que a SGP volte o chat até o início da sessão para 
que possa acompanhar todas as solicitações. Menciona 
que só foram solicitadas questões de ordem após o 
início da discussão do projeto. Esclarece que não cabe 
protocolar emenda de plenário sem ser via chat. Lê todas 
as mensagens do chat desde o início da sessão.
7 - CAIO FRANÇA
Para questão de ordem, pede que o presidente coloque 
todas as mensagens do chat na tela para que todos 
possam acompanhar.
8 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Pede que o deputado Caio França verifique se a mensagem 
foi enviada para todos os parlamentares ou não. Afirma 
que se a mensagem houver sido mandada particularmente, 
não será válida.
9 – CAIO FRANÇA
Para questão de ordem, informa que a solicitação via chat 
consta em seu celular. Diz que o presidente conduziu o 
início da sessão de maneira muito rápida.
10 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Discorda da afirmação do deputado Caio França de que 
conduziu a sessão muito rapidamente. Considera que o 
deputado pode ter se confundido em sua solicitação.
11 - CAIO FRANÇA
Para questão de ordem, lamenta que sua solicitação não 
tenha sido recebida.
12 - PAULO LULA FIORILO
Discute o PL 351/20.
13 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Informa que reconsiderou o pedido do deputado Vinícius 
Camarinha de solicitar a inscrição do deputado Rafael Silva 
para discutir o projeto.
14 - TEONILIO BARBA LULA
Para questão de ordem, esclarece que sua questão de 
ordem tem como objetivo aperfeiçoar o método de debate 
do modo virtual. Sugere que o presidente primeiramente 
indique os deputados que possuem questões de ordem, 
para então iniciar a discussão do projeto. Pede que este 
critério seja adotado a partir de hoje, evitando assim mal 
entendidos, como o ocorrido hoje, com o deputado Caio 
França.
15 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Diz estar de acordo com o deputado Teonilio Barba Lula. 
Esclarece o ocorrido na sessão de hoje, referente à emenda 
de plenário do deputado Caio França. Informa que o 
deputado Caio França enviou um e-mail para a SGP, cuja 
resposta foi lida, dizendo o momento exato na qual a 
emenda de plenário deveria ser apresentada.
16 - MONICA DA BANCADA ATIVISTA
Para questão de ordem, questiona o presidente sobre a 
hierarquia entre a inscrição para discutir o projeto e a 
questão de ordem no ambiente virtual.
17 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Esclarece que a regra é a mesma: a questão de ordem para 
e suspende a fala dos parlamentares.
18 - GIL DINIZ
Para questão de ordem, lê artigo 75, referente às emendas 
às propostas. Ressalta que não estão sendo cumpridas as 
normas referentes à convocação de sessões extraordinárias.
19 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Pede que o deputado Gil Diniz formule sua questão de 
ordem.
20 - GIL DINIZ
Para questão de ordem, explica que teve dificuldades no 
início da sessão para conectar a internet, e que outros 

som e a imagem, deputada Graciela. Estamos vendo a imagem, 
mas não o som. Agora, sim.

Como vota Vossa Excelência? Se puder fazer com um posi-
tivo ou um negativo já nos ajuda. Positivo. Vota "sim". Registro 
o voto de Vossa Excelência. Deputado Delegado Bruno Lima. 
(Pausa.) Deputado Delegado Bruno Lima. (Ausente.) Deputado 
Delegado Olim. 

O SR. DELEGADO OLIM - PP - Pela ordem, Sr. Presidente.   
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Como vota 

Vossa Excelência? 
O SR. DELEGADO OLIM - PP - Só uma pergunta. O PP todos 

votaram? Eu coloco em obstrução o Progressistas e voto "sim". 
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - O Progressistas 

está em obstrução e registro o voto "sim" de Vossa Excelência. 
Deputado Edmir Chedid. Precisa liberar o som, deputado Edmir. 
Estou vendo o deputado Edmir, só falta liberar o som. 

O SR. EDMIR CHEDID - DEM - Agora liberou, Excelência. 
Pela ordem, Excelência. 

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Como vota 
Vossa Excelência? 

O SR. EDMIR CHEDID - DEM - Para parabenizá-lo, e tam-
bém ao deputado Camarinha e todos os outros colegas, e para 
votar "sim", Excelência. 

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Obrigado, e 
registro o voto de Vossa Excelência. Deputada Edna Macedo. 
(Pausa.) Deputada Edna Macedo. (Ausente.) Deputado Estevam 
Galvão. (Pausa.) Deputado Estevam Galvão. (Ausente). Deputa-
da Isa Penna. 

A SRA. ISA PENNA - PSOL - Sr. Presidente, pela ordem.  
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Como vota 

Vossa Excelência? 
A SRA. ISA PENNA - PSOL - Fora Bolsonaro. "Sim". 
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Registro o voto 

de Vossa Excelência. Deputada Leticia Aguiar. (Pausa.) Deputada 
Leticia Aguiar. 

A SRA. LETICIA AGUIAR - PSL - Pela ordem, Sr. Presidente.   
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Como vota 

Vossa Excelência? 
A SRA. LETICIA AGUIAR - PSL - Junto com o PDO, eu voto 

"não", e viva Bolsonaro.  
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Está registrado 

o voto "não" de Vossa Excelência. Deputado Major Mecca. 
O SR. MAJOR MECCA - PSL - Pela ordem, Sr. Presidente.  
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Como vota 

Vossa Excelência? 
O SR. MAJOR MECCA - PSL - Voto "não".  
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Está registrado 

o voto. Deputado Marcio Nakashima. (Pausa.) Deputado Marcio 
Nakashima. 

O SR. MARCIO NAKASHIMA - PDT - Pela ordem, Sr. Presi-
dente.  

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Precisa ligar 
o vídeo, deputado Marcio. Estou ouvindo o áudio, mas não o 
vídeo. Deputado Marcio Nakashima. (Pausa.) Não conseguiu 
a conexão. Deputada Maria Lúcia Amary. (Pausa.) Deputada 
Maria Lúcia Amary. (Pausa.) Deputada Maria Lúcia Amary. 
(Ausente.) Deputado Professor Kenny. (Pausa.) Deputado Pro-
fessor Kenny. (Ausente.) Deputado Ricardo Madalena. (Pausa.)  
Deputado Ricardo Madalena. (Ausente.) Deputado Roberto 
Engler. (Pausa.) Deputado Roberto Engler. (Ausente.) Depu-
tado Rodrigo Gambale. (Pausa.) Deputado Rodrigo Gambale. 
(Ausente.) Deputado Roque Barbiere. (Pausa.) Deputado Roque 
Barbiere. (Ausente.) Deputado Sargento Neri. 

O SR. SARGENTO NERI - AVANTE - Pela ordem, Sr. Presi-
dente.  

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Como vota 
Vossa Excelência? 

O SR. SARGENTO NERI - AVANTE - Em comum acordo com 
o grupo PDO, eu voto "não", Sr. Presidente. 

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Está registrado 
o voto de Vossa Excelência. Deputado Sergio Victor. (Pausa.) 
Deputado Sergio Victor. Ausente.  

O SR. SERGIO VICTOR - NOVO - Voto "não".   
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Desculpa, 

Deputado Sergio Victor. Como vota Vossa Excelência?   
O SR. SERGIO VICTOR - NOVO - (Ininteligível.) meu som 

aqui. Eu voto "não".   
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Está registra-

do o voto de Vossa Excelência. Deputado Wellington Moura. 
(Pausa.) Deputado Wellington Moura. (Ausente.) Só lembrando, 
Srs. Deputados, que é necessário que os parlamentares estejam 
aptos à votação no momento da votação.  

Caso não consigam fazer, têm a alternativa da segunda 
chamada. Para isso serve a segunda chamada. Se na segunda 
chamada também não estavam aptos à votação, eles ficam sem 
terem realizado os seus votos. Perfeito.  

Deputado Márcio da Farmácia pede obstrução do Podemos. 
Está em obstrução o Podemos. Deputado Vinícius Camarinha 
coloca o PSB em obstrução. 

Neste momento, vamos passar à alteração de voto. Pergun-
to se algum Sr. Deputado ou Sra. Deputada gostaria de alterar o 
seu voto. Por favor, se manifeste pelo chat neste momento.  

Não havendo alterações de voto, antes de proclamar o 
resultado, tem uma questão de ordem do deputado Gil Diniz. 
Eu quero saber se é sobre o processo de votação, deputado Gil 
Diniz. Só cabe questão de ordem sobre o processo de votação 
neste momento.   

O SR. GIL DINIZ - PSL - PARA QUESTÃO DE ORDEM - Sr. 
Presidente, é sobre o processo de votação, mas eu acredito que 
se amplie para a discussão também. O pessoal, eu estou vendo 
que está logado aqui, mas muitos estão com o vídeo fechado, 
com uma foto.  

Como que funciona? Por exemplo, a deputada Maria Lúcia 
Amary, eu estou vendo ela aqui. Ela não conseguiu fazer essa 
votação. A presença dela aqui conta como presença para man-
ter a sessão?   

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Presença sim. 
O parlamentar...   

O SR. GIL DINIZ - PSL - Da mesma maneira, como a gente 
pode fazer, por exemplo, para pedir uma verificação de presen-
ça, se o deputado está logado, mas não está online na tela, ou 
se às vezes ele está até online, como alguns estão aqui, mas 
não estão aptos a votar ou para discutir. Como que nós conse-
guimos fazer isso? 

Hoje vai ter congresso de comissão. Nós temos as discus-
sões e a votação. Se alguém pedisse uma verificação de pre-
sença, para verificar, já que nós não estamos no plenário, como 
seria esse processo virtualmente?   

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Deputado Gil 
Diniz, uma parte da sua questão de ordem se dá sobre o pro-
cesso de votação. Outra parte não. Vou responder sobre o pro-
cesso de votação neste momento, e depois da proclamação do 
resultado, respondo a segunda parte da tua questão de ordem. 

A primeira parte, sobre o processo de votação. No Regi-
mento Interno é claro que o deputado pode estar no plenário e 
não fazer o seu voto. Perfeito? É um direito do deputado votar 
ou não votar, ou colocar em abstenção.  

Da mesma maneira, o deputado pode estar logado e pode 
não votar, como aconteceu com alguns parlamentares, talvez 
por desatenção do parlamentar, que deveria estar em atenção 
no momento oportuno e não estava naquela votação.  

O quórum é contabilizado dentro dos deputados logados. 
Então, o deputado, estando logado, é contabilizado como quó-
rum. Perfeito? 

Deputado Marcio Nakashima. Mais uma questão de ordem. 
Eu preciso saber se é sobre o processo de votação, deputado 
Marcio Nakashima.   

O SR. MARCIO NAKASHIMA - PDT - PARA QUESTÃO DE 
ORDEM - Sim, Sr. Presidente. Sr. Presidente, eu fui declarar meu 


